



# Communiqué

## Durabilité et participation

### Et si on transformait notre rue ?

**Dès juin 2023, la Ville de Lausanne lance son projet-pilote « Et si on transformait notre rue ? », projet qui vise à mobiliser la population en faveur de la transition écologique et sociale. Catalogue d'actions collectives, kits de jeux de rue et événements dans les quartiers font partie des outils proposés pour favoriser l'émergence d'initiatives.**

Face aux enjeux climatiques et sociaux actuels, la Ville de Lausanne souhaite proposer des outils à la population pour devenir actrices et acteurs du changement : participer à la transformation de sa rue, en imaginant et créant des initiatives qui rassemblent, qui verdissent et qui vivent, voilà ce que propose ce nouveau projet.

Dans le cadre de la phase pilote, la Ville va investir plusieurs quartiers afin de tester différentes actions de mobilisation innovantes et ludiques. Le 3 juin 2023, à la rue et à la place Centrale, se déroulera un festival du jeu de rue. En partenariat avec la Ludothèque Pinocchio et dans le cadre de la journée nationale du jeu, ce festival permettra aux Lausannoises et Lausannois de s'approprier l'espace public : cordes à sauter, élastique, chamboule-tout, course au sac, jeux de billes et jeux de différents pays seront à l'honneur pour tous les âges. Deux kits de jeux de rue, disponibles gratuitement en location, seront inaugurés à cette occasion, afin que chacun et chacune puisse initier un événement similaire dans son quartier.

En automne, ce sera au tour d'un Cluedo géant et d'un Festival des talents de prendre forme dans deux quartiers lausannois, afin d'explorer d'autres manières innovantes et inclusives de mobiliser.

« Le projet-pilote « Et si on transformait notre rue ? » permet de créer des liens de manière festive, il a comme objectif de favoriser l'émergence d'actions en faveur du climat, de la biodiversité ou de tout autre thème qui rencontre un écho positif entre voisins et voisines », commente Natacha Litzistorf. Pour inspirer et aider l'éclosion d'initiatives positives pour la communauté, la Ville propose un catalogue d'actions collectives, une liste de soutiens (financiers, matériels, etc.) et un accompagnement dans la création et gestion des projets.

Ce projet s'inspire du mouvement citoyen « Rues en transition », initié en 2006 à Totnes, en Angleterre par Rob Hopkins. Ce dernier regroupe des personnes ayant décidé d'agir au niveau local pour répondre aux défis de notre époque, comme les changements climatiques, le déclin de la biodiversité, l'insécurité alimentaire ou les crises communautaires.

En visant la résilience de la population face aux changements climatiques à venir, ce projet, qui a reçu le soutien de l'Office fédéral du développement territorial (ARE) dans le cadre du Programme d'encouragement pour le développement durable 2022-2023, s'inscrit dans la continuité du Plan climat lausannois.

La Municipalité de Lausanne

Informations sur <https://participer.lausanne.ch/assemblees/transformer-notre-rue>

**Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :**

- **Natacha Litzistorf, conseillère municipale, Direction du logement, de l'environnement et de l'architecture, +41 79 647 99 85**

- **Julie Wuerfel, responsable de l'unité durabilité et participation, +41 21 315 24 41**

Lausanne, le 23 mai 2023